

2000年7月20日 No.50

全国一般全国協

全国一般労働組合全国協議会

編集発行人 遠藤一郎

東京都港区新橋5-17-7 小林ビル

TEL 03-3434-1236

FAX 03-3433-0334

第10回大会を中小労組の大結集へ 向けた大きな飛躍の場としよう！

全国一般全国協中央執行委員会

八月二十六、二十七日の
両日にかけて第十回定期大
会を東京で開催する。

第十回大会は全労協にとって
記念すべき大会である。
労戦統一が進む中で私達は
あえて連合、全労連を選択
することをせず全国協議会
を結成して全労協に結集し
た。

この十年、労働運動は大き
く様変わりした。高度経
済成長は破綻し、バブルが
はじけて長期不況が日本経
済を覆っている。企業倒産
は依然として続き、失業者
があふれている。こうした
なかで労働組合の組織率は
低下を続け現在22・4%に
過ぎない。そして春闘は労
働者の生活を防衛し、国民
の生活向上に資するという
任務を果たすことができず、
ストライキも激減した。二
〇〇〇春闘はもはや労働者
の団結と闘いによって生活
を守るためという春闘とは
いえない状況になつていて
反戦平和闘争への労組・労
働者の参加も少ない。労働
組合の旗が反戦闘争の先頭
に常に翻る光景も少なくな
った。

労働組合離れが言われて
た。

既に久しくなった。もはや労
働組合の存在価値はない
のだろうか。私達は大会
で記念すべき大会である。
議論を通して十年を総括し、
私達の闘いと組織と方向性
を点検し、二十一世紀へ向
けた答えを見つけださなく
てはならない。

私達全国協はあくまでも
現場労働者の利益に立脚し
た闘いを追求してきた。そ
して大手企業組合によって
見捨てられ、切り捨てられ
てきた中小企業に働く労働
者の生活を守り権利を防衛
するための中央センターと
して飛躍するために奮闘し
てきた。争議を地道に闘い
勝利してきた。規制緩和攻
撃の下で労働法制の改悪攻
撃、産業再編、社会福祉政
策の後退に全国運動を提起
し多くの仲間と共に闘つて
きた。九十九年には多くの
中小労働運動を担つてきた
仲間と共に中小労組政策ネット
を結成して中小労働者全
体の要求を政府・資本に認め
させる運動に取り組んで
きた。

しかし、私達の力は未だ
小さく、労働者の声を政府・
資本に十分反映させること
ができずにいる。政府統計

では中小労働者が労働者全
体における割合は80%を越
えている。またこの間労働
力流動化政策の進展によつ
て非正規雇用労働者は22%
に達し、今後更に拡大する
ことが明らかである。これら
の労働者は私達の仲間で
あり、団結の対象である。
そして彼らが一つになって
声を上げるとき政府・資本
も無視できないのは明らか
であろう。

四千万中小労働者の声を
一つにまとめ上げるための
闘いと組織の建設に全力を
挙げなければならない。そ
のためには誰でもいつでも

入ることができる労組を全
国で作り上げること、そし
て一人のために常に全力で
闘いを組織することが重要
であり、全国をつなげて闘
いと組織を作ることである
う。そして国内のみの闘い
ではなく国際連帯・共同行
動を実際的に積み上げ、多
国籍企業による野放しの労
働者搾取に歯止めをかけな
ければならない。

全国協十年は今後の百年
の一里塚にすぎない。この
一里塚をしっかりと基礎付
け、更に大きく発展させること
を確認しよう。



7/1 労働者サミット in 沖縄 2000

秋から二〇〇一年春闘に向
け中小労組政策ネットワーク
の飛躍を勝ち取ろう！

促進の会社法制定の仕上げとして準備された。産業組織変更に伴う労働者保護に関して、会社分割の時点に限定した労働契約承継法が同時に審議された。また、失業者の急激な増大に伴い、財政破綻を予測される雇用保険法の改悪(保険料の引き上げと失業給付の大幅引き下げを主内容とする)が提案された。

中小ネットは、政策委員会を中心とし、各法案の問題点を整理、中小労働者の立場からする要求を作成、議員要請、国会審議傍聴、国会前座り込みをはじめ、

数支配により、法成立を阻止することはできなかつたが、中小労働者の要求を国会の場で直接訴えることができたことは、今後に生かせる成果として評価できる。

前号で報告された二〇〇〇年春の全国キャラバンの成功と合わせ、中小ネットは結成の積極的意義を半年間の闘いで示した。

この半年間を総括し、七月二十九日には裾野研修センターで総括合宿を行い、秋から二〇〇一年春闘に向けた取り組みを決定する。リストラの嵐が引き続く中、

なかつた。後述する一部民
主党他の市場万能主義、改
憲指向をみれば、ガイドラ
イン法、盜聴法、日の丸君
が代法、労働法制改編など
戦後の支配構造を根本的に
転換させてきた政治構造は
変わらない結果となつた。
争点となるべき「景気・
財政改革・社会保障・安全
保障」など21世紀に向けた
政策論議は、相変わらず根
拠なきイメージ論争に明け
暮れ、自公保連立政権をつ

支配政党・自民党的投票率は減少し、からうじて小選挙区制の妙手で議席を確保しており、投票率はすでに過半数を大きく下回り、選挙区41%、比例区28・3%にすぎない。さらに小選挙区へのなりふり構わないバラマキ政治は、公明党も引き続き個別利害の対立を顕在化させており、とりわけ疲弊する地方と競争激化

全国一般全國協第十回大会

▽日時 八月二十六日(土) 十二時

二十七日(日) 十二時

二二二
二二二
二二二

△場所 東京弥生会館(正野)

※十回大會記念コレクション

※十回大会記念レセナシヨン

十八時三十分より開催

十八時三十分の開幕

今こそ中小労働者、下請け労働者、非正規雇用労働者、失業労働者の要求を鮮明に打ち出し、共司戦線を強化

頭になつて闘う。先國協は全力で中小ネットを強化発展させるために、先發展させる必要がある。全

に苛立つ都市の対立。格差を広げた。従来、産業再編成のために包括的に利益誘導してきた自民党政は、

らの新たな政治再編の可能
性も高いと言えよう。

中小労組政策ネットワー
（中小ネット）は、結成

二〇〇〇年春の全国キャラバンを通じた大量宣伝、各

勝利者なき衆議院選挙！

出す地方土建産業など個別利益誘導に自らを落とし込

「固に護憲」というはつきりした政治理念の有効性にの

中小ネットは、政策委員会を中心とし、各法案の問題点を整理、中小労働者の立場からする要求を作成、議員要請、国会審議傍聴、国会前座り込みをはじめ、大幅引き下げを主内容とする)が提案された。

月二十九日には裾野研修センターで総括合宿を行い、秋から二〇〇一年春闘に向けた取り組みを決定する。リストラの嵐が引き続く中、

転換させてきた政治構造は
変わらない結果となつた。
争点となるべき「景気・
財政改革・社会保障・安全
保障」など21世紀に向けた
政策論議は、相変わらず根
拠なきイメージ論争に明け
暮れ、自公保連立政権をつ

支配政党・自民党的投票率は減少し、からうじて小選挙区制の妙手で議席を確保しており、投票率はすでに過半数を大きく下回り、選挙区41%、比例区28・3%にすぎない。さらに小選挙区へのなりふり構わないバラマキ政治は、公明党も引き続き個別利害の対立を顕在化させており、とりわけ疲弊する地方と競争激化

【全国人】発言、森首相の
「神の国」発言など旧来の
利益誘導型と決別した右か
社会保障などに立脚する
治潮流へ組織する努力が問
われている。

全國一般全國協第十回大会

▽日時 八月二十六日(土) 十二時～
二十七日(日) 十二時

▽場所 東京弥生会館(上野)

※十回大会記念レセプションを二十六日(土)
十八時三十分より開催。

五月二十日金属一般全国 交流会の報告

中金勞組

五月二十日金属一般の全
国交流会議が開催された。

「和議」が認可された後、受注が少なく労働組合の存在意義が問われる厳しい状

闘いが始まりました。日本運輸という会社では、失明の恐れがあるこの労災事故をもみ消そうとする会社側との間に、激しい闘いと労働基準監督署交渉等を重ね、

故をしたらボーナスがゼロになる）を撤廃させるという大成果を勝ち取りました。「真剣に闘えば勝てる」という確信も同時に勝ち取りました。四月十五日には初めて「構内集会デモ」を行い、不退転の決意で争議を闘っています。今、トラック労働者は、規制緩和と運賃ダンピングの結果、悲惨な状態にあります。北九州合同は、これからもトラックでの闘い



7/2 労働者サミット沖縄集会

勝利への展望を切り開くぞ

寄稿

た。そして、山原副委員長から金属一般の前史及び、全国協結成後の運動経過が報告され、参加各労組の職場、地域での運動、組織の現状も報告された。再建争

各労組メンバーは、不二工機前委員長が脳梗塞で倒れ療養中であるのを見舞い、良好な回復状況を喜び、一日も早く職場復帰される事を祈念した。

という会社に波及しました。九十八年に組合を結成したものの、不当労働行為なす術を持たない上部の労働者への説教ばかりの「指導」の結果、組合切り崩しと差

国鉄の分割・民営化から十四年、清算事業団からの二度目の解雇を受け十年、私たち闘争団と家族は、政府に不当労働行為の責任をとらせ、地元JRに復帰さ

た。そして、山原副委員長から金属一般の前史及び、全国協結成後の運動経過が報告され、参加各労組の職場、地域での運動、組織の現状も報告された。再建争議中の昭和起重機からは

各労組メンバーは、不二工機前委員長が脳梗塞で倒れ療養中であるのを見舞い、一日も早く職場復帰される事を祈念した。

という会社に波及しました。九十八年に組合を結成したものの、不当労働行為にならぬ術を持たない上部の労働者への説教ばかりの「指導」の結果、組合切り崩しと差別扱いで追い詰められていた明和運輸の労働者は、最後の選択として、昨年十二

新たな闘いの報告

運賃ダンピングと闘うトラック労働者達!

北九州合同労組

ユニオン北九州では、直

2月にバッテリーの爆発事

島さんというコンテナ輸送ト
レーラーの運転手が、昨年
故にあい、この労災相談を
きっかけにトラック職場での

月に上部組織を変え、決意を新たにして闘いを始めました。北九州合同としての緒戦の年末一時金闘争では、遂に「事故減額制度」（事

きたことにより、地方労働委員会の救済命令、早期解決を求める自治体決議、更には昨年十一月に出されたILOの中間勧告など大きな

國労の全面屈伏、闘争団の切り捨てを迫っています。また、このことは、行革一規制緩和攻撃を受けながらも必死に闘っている全国の

います。これからも全国の仲間とともに、「闘ってきてよかったです」と喜び合え解決を実現させるために頑張っていきます。